

21-2-7

iansa

PLANTA - TALCA

DISCURSO DE INAGURACION PLANTA IANSA

POR

JOSE ANTONIO RIVERO CERVERA

20 DE MARZO DE 1991

(Saludos a autoridades presentes)

Profunda satisfacción nos produce que, en el día de hoy, su Excelencia el Presidente de la República, don PATRICIO AYLWIN AZOCAR, nos honre con su distinguida presencia en una ocasión tan trascendental para esta empresa.

Queremos expresar a usted, Señor Presidente el profundo agradecimiento de todos y cada uno de quienes laboramos en esta Compañía, ya que su concurrencia constituye para nosotros un reconocimiento y un estímulo fundamental a una empresa orientada permanentemente al servicio del país.

Deseamos agradecer también, muy afectuosamente, la asistencia de los Señores Ministros, Autoridades, Colaboradores y Amigos que nos acompañan en esta oportunidad tan especialmente grata para todos nosotros.

/...

INDUSTRIA AZUCARERA NACIONAL S.A., fue creada en el año 1953 por la Corporación de Fomento de la Producción, CORFO, comenzando a operar con su primera planta productora de azúcar de remolacha ubicada en Los Angeles, Octava Región. A esta primera planta fueron sumándose entre 1958 y 1974 nuevas fábricas en Linares, Ñuble, Llanquihue, Rapaco y Curicó.

En el año 1982 se puso en marcha el nuevo plan remolachero orientado a lograr el abastecimiento de azúcar para nuestro país en forma eficiente y competitiva en relación al mercado internacional, tomando como base las ventajas chilenas en el cultivo de la remolacha.

Es así como IANSA hoy se encuentra operando cinco plantas remolacheras de las que es propietaria, las que cuentan con una capacidad instalada de producción que permite abastecer el mercado nacional del azúcar. Así, nuestras metas inmediatas son :

- 1.- Producir suficiente azúcar para lograr el total abastecimiento del mercado nacional a precios competitivos, haciendo así innecesarias las importaciones de ese producto al país.
- 2.- En mantener las mejores relaciones con los agricultores para que se desarrolle la siembra de la remolacha como un cultivo rentable para ellos y así poder lograr nuestra señalada meta de producción.
- 3.- En diversificar la empresa creando nuevas fuentes de trabajo, como es un claro ejemplo esta nueva planta que hoy estamos inaugurando.

/...

- 4.- En mantener una IANSA fuerte, rentable y consciente de la función social que tiene que realizar como empresa para el bien de toda la comunidad.

Estas metas, que además generarán divisas para Chile, son de directo beneficio para los empleados, agricultores, transportistas, los accionistas de la empresa y fundamentalmente el país entero.

Buscamos la transferencia tecnológica; el apoyo a los agricultores con financiamiento para el cultivo y asistencia técnica gratuita para el mismo; relaciones óptimas con los trabajadores de la empresa a los cuales recién se les ha concedido una participación en las utilidades de la misma; deseamos la unión permanente de todos los accionistas, trabajadores y agricultores en el objetivo común de buscar la mejor rentabilidad de la empresa, que asegure un abastecimiento de azúcar a los consumidores al menor precio posible y al mismo tiempo, permita una actividad rentable de los agricultores remolacheros, y las mejores condiciones de trabajo y de remuneración para sus trabajadores y así hacer de ésta una empresa más completa, moderna y eficiente, que sea orgullo y modelo del país.

En esta nueva etapa de su desarrollo como empresa privada, IANSA ha decidido resueltamente iniciar un proceso de diversificación y crecimiento en el rubro agroindustrial; incorporándose a la tradicional actividad de producción de azúcar, la producción de alimentos para peces, de jugo concentrado de manzana y a partir de hoy, también la producción de pasta de tomate.

/...

Durante el presente año la empresa pondrá en ejecución dos nuevos proyectos :

- 1.- En la Planta Azucarera de Los Angeles se instalará una fábrica concentradora de vinaza, que es un desecho de la fabricación de alcohol producido por la destilería que allí opera.

Esta planta recupera este desecho y aprovecha su alto contenido de sales minerales, para ser usado en la fabricación de alimentos de animales. Con este proyecto, que representa una inversión cercana a los 1.350 millones de pesos, IANSA hace realidad su preocupación por contribuir además a la conservación del medio ambiente.

La preocupación de IANSA por mejorar los problemas del medio ambiente y contaminación va más allá de esta inversión. Este año hemos dedicado más de 1.000 millones de pesos adicionales a esos sectores.

Además, en esta planta que hoy día inauguramos, se implementará un nuevo proyecto que tiene como propósito la diversificación y extensión de la producción agrícola e industrial del tomate, que permitirá alcanzar nuevos mercados internacionales.

Esta inversión demandará recursos del orden de 700 millones de pesos.

IANSA, Industria Azucarera Nacional S.A., inaugura hoy su nueva planta procesadora de tomates, aquí en el Camino a San Clemente en la Zona de Talca. La realización de este proyec

/...

to, que requirió de una inversión aproximada de 5.000 millones de pesos, ha permitido a IANSA construir una de las plantas de mayor capacidad del país y más modernas del mundo; dando con ello empleo directo a casi 300 personas en la planta y a 270 pequeños agricultores de la Región, así como empleo indirecto a aproximadamente 5.000 personas entre trabajadores agrícolas, proveedores y servicios diversos.

El desarrollo del cultivo de tomate por pequeños agricultores de la zona que contarán con suficiente respaldo técnico y económico servirá para mejorar un sector en el que es muy importante elevar la productividad y la generación de empleos.

Para abastecer esta nueva planta, en el primer año se han contratado sobre mil hectáreas de tomate en la zona de Curicó, Talca y Linares, con lo cual se producirán sobre diez mil toneladas de concentrado para ser destinado exclusivamente al mercado de exportación, especialmente Estados Unidos, Canadá, Europa, Japón y Latioamérica. Esto significará un considerable ingreso de divisas para la Región y el país a partir de este año.

Este complejo agroindustrial forma parte de un ambicioso plan que pretende construirse en un polo de desarrollo de la región en el corto plazo. En él se encuentran contenidos una serie de proyectos tales como, tomates en conserva, la comercialización de insumos agrícolas, la investigación y desarollo agronómico y asesoría técnica para el cultivo de tomates y remolacha.

/...

Esta nueva inversión de indudable importancia para la economía de nuestro país, es otro paso más de IANSA en su objetivo de ser un líder en el rubro agroindustrial que, junto con ofrecer nuevas alternativas de desarrollo a los agricultores, garantiza el cumplimiento más efectivo de su meta primordial que es abastecer de azúcar al mercado nacional.

La empresa privada con el aporte de capital de inversionistas externos e internos, actuando dentro de reglas establecidas para velar por el bien común, demuestra la efectividad de la política económica y social existentes, basado en la libre operación de la misma, con leyes conocidas y estables para la atracción de inversionistas y con una preocupación primordial por los efectos sociales de la actividad económica, que en la inauguración de hoy se materializa en más trabajo, mejores remuneraciones y mayor estabilidad para el sector agrícola chileno relacionado con la producción de remolacha.

Excelentísimo señor Presidente, Autoridades de Gobierno, Civiles y Militares, Autoridades de la Iglesia, señoras y señores invitados :

En mi calidad de Presidente del Directorio de INDUSTRIA AZUCARERA NACIONAL S.A., y en nombre de éste, les invito con legítimo orgullo a inaugurar esta moderna planta agroindustrial.

MUCHAS GRACIAS